寒河江市教育委員会会議録

令和4年4月18日 開会

寒河江市教育委員会

令和4年4月18日(月曜日) 寒河江市教育委員会

○ 出席者(5名)

- 欠席委員(0名)
- 事務局職員の職氏名

 学校教育課長
 今
 野
 育
 男
 指導推進室長
 大
 竹
 純

 生涯学習課長
 渡
 逸
 健
 一
 スポーツ振興課長
 渡
 辺
 智
 昭

○ 委員会日程

教育委員会日程 令和4年4月18日(月曜日)

午後1時30分 開 議 寒河江市立図書館2階会議室

- 1 開 会
- 2 議事録承認
- 3 教育長報告
- 4 議事

議第15号 教育委員会の権限に属する事務に係る教育長の臨時代理の承認について

会議に付した事件 教育委員会日程に同じ

1 開 会 午後1時30分

○佐藤志津男教育長

それでは定刻ですので、ただ今から教育委員会を始めます。よろしくお願いいたします。

2 議事録の承認

○佐藤志津男教育長

初めに、前回3月24日の会議録の承認についてお願いします。なお、寒河江市教育委員会会議規則第18条第2項に、「会議録には、出席者が署名しなければならない」との規定がございますので、今回の署名は、前回の教育委員会定例会に参加された方による署名となります。

(前回の会議録を回覧の上、署名を行った。)

3 教育長報告

○佐藤志津男教育長

ありがとうございました。続きまして教育長報告になりますが、4月1日以降の主な行事等を申し上げます。

4月1日8時30分から、学校教育課で新任の挨拶、日程の確認を行いました。

9時10分から、応接室にて市長より教育長に任命書の交付がありました。その後、課 長級の辞令交付に立ち合いました。教育委員会では、学校教育課の今野課長兼学校再編整 備室長、生涯学習課の渡邉課長、スポーツ振興課の渡辺課長に辞令が交付されました。

9時30分から、議会会議室にて新規採用職員辞令交付式に出席しました。市長より1 8名へ辞令が交付され、その後、宣誓書の朗読、市長より挨拶がありました。

10時から、YouTubeにて新教育長就任挨拶、市長訓示がありました。教育長として、自己紹介及び寒河江市の発展と子どもたちの未来のために精一杯頑張りたいと挨拶をいたしました。市長訓示では、令和4年度は、新第6次寒河江市振興計画の2年目であること、目の前の課題である新型コロナ感染対策の徹底、中期的な目標である人口減少への対応、長期的な目標である「みんなが元気なまち」を目指して尽力してほしいとのお話がありました。

10時50から、教育長室で各地区公民館長及び市立図書館の館長に任命書交付を行いました。東部地区公民館を除いて、4人の方が新任となりました。

13時55分から、学校教育課の新任の指導主事3名に辞令交付を行っております。

14時10分から、文化センターにて生涯学習課職員への年度始めの挨拶を行っております。

14時20分から、市民体育館にてスポーツ振興課職員への年度始めの挨拶を行っております。

15時30分から、課長会議がwebex会議で行われました。市長から、教育委員会に関わるものとして、「令和4年3月に小中学校の施設整備計画が作られた。令和4年度は、新たな中学校の用地を選定することになっている。1年間で選定するのは厳しいスケジュー

ルだが、取り組みを進めてほしい。また、NHKの大河ドラマには、先週から大江広元が登場している。機を失しないように情報発信を行うように」とのお話がありました。

16 時 10 分から、新型コロナ感染症対策本部会議がwebex 会議で行われました。 3 月の市内の感染状況について、10 代以下が全体の 4 割を占めるといった報告がありました。

4月4日9時から、マンデーミーティングがwebex会議で行われました。市長から、「新型コロナの状況は相変わらずであるが、必要な事業は感染対策を行いながら実施する方向で進んでいる。また、主要事業の説明も始まるが、これまでの新型コロナ対策の経験を踏まえて、前に進めてほしい」とのお話がありました。

10時から、市立図書館で行われた定例市校長会と定例市教頭会に参加しました。「教育長だより」第1号で教育長挨拶と今年度の重点施策、学校経営で留意していただきたいこと等についてお話ししました。また、校長会では今野学校教育課長、大竹指導推進室長より、主な所管事項についての説明を行いました。

13時15分から、村山教育事務所の笹原所長を訪問し、新任のご挨拶を行うとともに、管内教育長会議についての打ち合わせを行いました。

14時15分から、大江町教育委員会の犬飼教育長を訪問し、新任のご挨拶をするとともに、情報交換を行っております。

15時から、河北町教育委員会の板坂教育長を訪問し、新任のご挨拶をするとともに、情報交換を行っております。

17時から、渡邉生涯学習課長と大江公関連事業や慈恩寺関連の観光キャンペーン等について、また、4月23日に山口県防府市の毛利博物館企画展「大江広元―鎌倉殿を支えた毛利氏の祖―」のオープニングイベントへの参加について打ち合わせを行っております。

4月5日9時30分から、山形広域炊飯施設オープニングセレモニーに、市長、國井議長、鈴木厚生文教委員長、今野課長、佐藤補佐と参加しました。山形市をはじめとした8市町による、山形連携中枢都市圏提携事業として学校給食用の米飯の共同炊飯施設が完成しました。全自動炊飯システムで、それぞれの市町でとれた米を炊き分けるなど、安全・安心な給食、地産地消にも対応した施設となっています。

11時45分から、寒河江市商工会青年部の芳賀さん、設樂さん、渡辺さんが訪問されました。子どもたちに地元企業のことを知ってもらい、将来は寒河江に定住してもらいたいという期待も込めて、今年度も「キャリアワークショップチャレンジ~コドモモシゴト~」の取組みを3校で取り組みたいとのことでした。また、市教委からも「さがえ未来コンソーシアム」について説明し、協力をお願いしました。

13時10分から、西川町教育委員会の前田教育長を訪問し、新任のご挨拶をするとともに情報交換を行っております。

14時30分から、朝日町教育委員会の堀教育長を訪問し、新任のご挨拶をするとともに情報交換を行っております。

16時から、新型コロナ感染症対策本部会議がwebex会議で行われました。今野学

校教育課長が県教委からの通知に基づき、新学期における小中学校の対応について報告しました。また、ワクチンの接種状況や感染者の状況等についての報告がありました。引き続き、公共施設利用制限の延長について協議され、5月8日まで一般貸出の利用制限期間を延長することとなりました。

4月6日9時30分から、市長、副市長、新規採用職員とともに「鯉のぼり掲揚」に参加しました

11時から、渡辺スポーツ振興課長と笹原補佐から昨年度の重点課題及び主要事業の経過並びに令和4年度の重点課題及び主要事業についてレクチャーを受けました。

13時から、今野学校教育課長、大竹室長、佐藤補佐、阿部補佐、千葉補佐から昨年度の重点課題及び主要事業の経過並びに令和4年度の重点課題及び主要事業についてレクチャーを受け、今後の進め方について検討しました。

4月7日9時30分から、議員懇談会で新教育長としての挨拶を行いました。

10時35分から、沖津議員と鈴木議員がお越しになり、島地区の御嶽小森両所神社の市の天然記念物の樹木の枝が枯れており危険であること、由来を記した看板を立てたいと地元では考えているが、その場所についてのお話などがありました。

10時50分から、木村議員が来室され、今後の学校のあり方等について、情報交換を行うとともに、懇談を行いました。

14時30分から、東海林危機管理課長、渡辺スポーツ振興課長、今野学校教育課長、大竹室長、阿部補佐と市内の施設貸し出しについて検討しました。

15時30分から、西村山地区指導主事会議に参加し、挨拶と激励を行っております。

4月8日8時45分から、佐藤義務教育課課長補佐より、「さんさんプラン検討委員会」 の委員の委嘱についての電話がありました。

8時50分から、新任の片桐教育相談員より、各校を訪問し話題になったこと等について報告を受けました。

13時から、渡邉生涯学習課長、三井補佐、渋谷補佐から、昨年度の重点課題及び主要事業の経過並びに令和4年度の重点課題及び主要事業についてレクチャーを受けました。新型コロナの感染が拡大している中で、今後の事業展開をどうしていくか、「鎌倉殿の13人」の放映に合わせた寒河江市のPRや観光客の誘致等についても検討しました。

16時から、新型コロナ感染症対策本部会議がwebex会議で行われました。自宅療養者への食料品支援、感染者数の推移等が確認され、市の施設の貸し出しについて協議されました。

4月11日9時から、マンデーミーティングがwebex会議で行われました。市長から、「小中学校の新学期も始まり、いよいよ新しい年度のスタートである。主要事業の説明も受けているが、課題をチェックしながら進めていきたい」とのお話がありました。

9時45分から、村山教育事務所の佐竹主幹と森主任管理主事が来室され、中学校の教職員定数についての説明がありました。

11時から、教育委員会各課の課長と補佐等が参加し、ジョイントミーティングを行い、日程について確認するとともに、市の施設貸し出しについても情報交換を行っております。

13時30分から、陵東中を訪問し、授業の様子を参観させていただくとともに、部活動の実施状況等について校長先生よりお話を伺いました。

15時45分から、笹原スポーツ振興課補佐と県縦断駅伝競走大会に関して打ち合わせを行いました。

16時15分から、渡邉生涯学習課長、保科主事と大江公関連での寒河江市のPR活動について打ち合わせを行いました。

4月12日8時45分から、市内の中学校での新型コロナウイルス陽性者の確認に伴い、 市内の3中学校の校長先生方に電話で、感染予防にこれまで以上に留意しながら部活動を実 施してほしいことをお願いしました。

16時20分から、新型コロナ感染症対策本部会議がwebex会議で行われました。 感染状況について報告がなされましたが、感染者の3割が10代以下であるとのことでした。学校教育課からは、市内の小中学校の状況等、改めて感染予防強化の文書を出したことが報告されました。

4月13日11時から、県縦断駅伝寒河江・西村山チームの志田学監督が来庁されました。日程や現在のチームの状況、目指す目標等についてお話しいただきました。

13時30分から、webex会議で令和4年度生涯学習課の重点課題及び主要事務事業等に係る市長・副市長ヒアリングに、生涯学習課の渡邉課長、三井課長補佐、渋谷課長補佐、髙子図書館長補佐と臨みました。公民館や文化センターの整備、芸術文化の振興、NHK大河ドラマに関連した寒河江市のPR事業等について協議しました。

14時から、webex会議で令和4年度スポーツ振興課の重点課題及び主要事務事業等に係る市長・副市長ヒアリングに、スポーツ振興課の渡辺課長、笹原課長補佐と臨みました。新型コロナの感染拡大状況の収束が見通せない中で、市民の健康づくりへのアプローチ方法やさくらんぼマラソン大会のあり方等について協議しました。

14時30分から、webex会議で令和4年度学校教育課の重点課題及び主要事務事業等に係る市長・副市長ヒアリングに、学校教育課の今野課長、大竹指導推進室長、佐藤課長補佐と臨みました。ALTの配置と活用、「市学校施設整備計画」、地域おこし協力隊員を中心とするコンソーシアムの企画・運営、タブレットや電子黒板を使ったICTの活用、今後の給食の提供のあり方等について協議しました。

17時35分から、「学校施設整備計画」の小学校区毎の説明会の開催について検討し、 5月の市報と一緒に開催案内を出せるよう準備を進めていくことを確認しました。

4月14日9時から、新規採用校長である三泉小の佐藤校長を訪ね、授業の様子を見させていただくとともに、お話を伺いました。児童の状況に合わせながら校内体制をどう組んでいくか、地域との連携の在り方についてなど、校長としてしっかりとマネジメントしていこうとする意欲が伝わりました。

9時30分から、同じく新規採用校長である醍醐小の宮部校長を訪ね、授業の様子を見させていただくとともに、お話を伺いました。穏やかで落ち着いた話しぶりの中にも、地域との連携のあり方など、校長としての取り組みへの意欲を感じました。

11時から、新しく陵南中の地域コーディネーターになられた安孫子誠コーディネータ

ーがご挨拶に来てくださいました。安孫子コーディネーターは、元陵南中の校長であり、 学校の状況もよくわかっていることから、様々な面からコミュニティ・スクールを支えて いってくださるものと思われます。

15時35分から、新任のALT2名と継続の3名のALTに辞令を交付しました。

16時から、市長と副市長に新任ALTの着任の挨拶を行いました。市長からは、歓迎の言葉とともに、素直な寒河江の子どもたちへの指導をよろしくお願いしたい。また、寒河江の自然や文化、食べ物などを楽しんでほしいとのお話がありました。

4月15日9時20分から、教育長学校訪問で寒河江中部小学校を訪問し、授業通覧、那須隆秀校長との懇談を行いました。授業通覧では、どの教室も穏やかな雰囲気で授業が行われていました。また、低学年においてもタブレットを使った授業も見られました。今年度は、学級数も増えたため特別教室を普通教室として使用している状況であるとのことでした。

11時5分から、教育長学校訪問で柴橋小学校を訪問し、授業通覧、小林正樹校長との 懇談を行いました。授業通覧では、授業に向かう子どもたちの真剣な姿や元気な様子が見 られました。懇談では、校内研修の組織を改編し、若手の活躍の場も設けながら研修を進 めていきたいというお話を伺いました。

13時20分から、渡邉生涯学習課長から大河ドラマ関連でのPR活動や9月にNHK 山形放送局で企画しているパネル展やトークショーについての報告がありました。

15時から、株式会社カイノ電器の海野様と山形パナソニックのリフォーム営業部長の渡邉様が来庁され、市立保育所と市立図書館、そして市内の小学校に「そらを とんだでんきやさん」という絵本を寄贈してくださいました。これは、パナソニックさんと東北芸術工科大学のコラボで作られたもので、芸工大の学生さんがカイノ電器さんを取材して、それをヒントに制作したものとのことでした。街の電気屋さんとして地域の活性化に貢献したいとのお考えや、ホッとできる場所を提供していきたいとのお話を伺うことができました。5月の校長会議で、これらのこともお話ししながら各小学校にお渡ししたいと思います。

16時から、新型コロナ感染症対策本部会議がwebex会議で行われました。ワクチン接種率や感染状況について報告されました。本市は依然として感染者の減少傾向はみられないこと、県内の他市町での感染者の増加がみられることも確認されました。

4 議事

○佐藤志津男教育長

以上ですが、質問ございませんか。なければ、これより議事に入ります。最初に、議第 15号「教育委員会の権限に属する事務に係る教育長の臨時代理の承認について」を議題 とします。それでは、事務局より説明をお願いします。

○今野育男学校教育課長

議第15号「教育委員会の権限に属する事務に係る教育長の臨時代理の承認について」

ご説明申しあげます。教育委員会の所管に属する学校、その他の教育機関の職員の任命、その他人事に関することは、「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」第21条の規定により、教育委員会の職務権限となっております。前回、3月24日の教育委員会において、令和4年度寒河江市教育委員会所属職員の人事異動案について、承認をいただいたところですが、3月28日付けで、後藤前生涯学習課長から退職願の提出があり、人事異動案の改正が必要となったところです。教育委員会を招集する時間的余裕がなく急を要したため、教育長の臨時代理により、令和4年度寒河江市教育委員会所属職員の人事異動案に承認したもので、寒河江市教育委員会の権限に属する事務の委任等に関する規則第5条第1項の規定に基づき、教育委員会の承認を求めるものです。以上、よろしくお願い申しあげます。

○佐藤志津男教育長

ただいまの説明について、質疑、意見等はありませんか。

特になければ、採決したいと思います。議第15号「教育委員会の権限に属する事務に 係る教育長の臨時代理の承認について」を原案のとおり承認することにご異議はありませ んか。

(一同、異議がない旨の返答)

○佐藤志津男教育長

議第15号は、原案のとおり承認されました。本日の議案は以上になりますが、皆様の 方から何かございましたらお願いします。なければ以上で、教育委員会を閉会したいと思 います。

5 閉 会 午後1時53分